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本报讯（记者 张伊梦）搬
运、清点、上架……昨天中午，
记者来到家家福超市伊顿店，超
市工作人员在忙碌地补货。“想
要的在超市里都能买到，来采购
一点生活必需品，有备无患
吧！”市民刘女士说。

记者看到，超市货架上商品
琳琅满目，蔬菜、米面油及肉蛋
奶等品种齐全、供应充足。“从
4月10日下午开始，顾客就陆
续增加了，当晚人流量达到高
峰，还有不少市民通过美团、饿
了么等线上平台下单。”家家福
超市伊顿店店长张狄焕告诉记
者，为满足顾客需求，超市从
10日晚上开始大批量进货。“采
购粮油、生鲜、冷冻食品的比较
多，基本生活物资都在正常配
送，随时补货上架，价格稳定，
市民可以放心。”目前，该超市
共有大米 30 吨、食用油 2000
箱、方便面800箱，能满足市民
正常消费需求。

记者从市商务局了解到，为
保证我市社会生活稳定有序，该
局积极帮助、指导全市各大连锁
商超、大型农产品批发市场拓展
采购渠道，建立产销对接，加强
货源组织和储备，切实保障生活
必需品物资供应。目前，我市各

大连锁超市正常营业且库存货源
充足，粮、油、肉、蛋、菜等生
活必需品市场供应稳定，生活必

需品运输渠道畅通，能够满足群众
需求。

市商务局呼吁：市民无须恐

慌、无须抢购，不传谣、不信谣，
理性采购，避免浪费，共同应对疫
情，维护好社会稳定。

我市基本生活物资供应充足

本报讯（记者 胡张远）市
防控办发出通报，4月11日0时
30分，我市在集中隔离点发现1
例新冠病毒阳性感染者。

该感染者系此前我市确诊病
例曾某的密接，已于4月4日第
一时间落实集中隔离管控，期间

6次核酸检测结果均为阴性。
发现其核酸检测结果变为阳

性后，我市第一时间启动应急响
应，经排查，无相关密接、次密
接人员。目前该阳性感染者已闭
环转送至宁波市定点医院隔离治
疗。

我市在集中隔离点发现1例新冠病毒阳性感染者

4月11日，在城区一家大型超市门口，工作人员正忙着装卸物资。我市各大超市在积极抓好疫情防控的同
时，全力做好生活物资保障工作，确保老百姓的菜篮子、米袋子货足价稳。 记者 黄静波摄

■本报记者 魏士丁

“立正！稍息！齐步走！”近
日，记者走入黄家埠镇横塘村村
委核酸检测点，身穿迷彩服的退
伍军人正在集合列队，挺拔的身
姿、坚毅的眼神，在人群中格外醒目。

据了解，他们是横塘村退役军
人疫情防控志愿服务队队员。这支
全部由该村退役军人组成的服务队
成立于 2020 年，有固定成员 13
人。成立以来，他们充分发挥“不
怕苦、不怕累”风采，冲锋在疫情
防控一线。 （下转第3版②）

退伍不褪色 防控在一线

本报讯（记者 曹婷婷） 昨天上
午，宁波市人大常委会副主任王建康在
参加余姚代表团审议宁波市人大常委会
工作报告时指出，十六届人大以四个

“高分答卷”拉开了助推现代化滨海大
都市建设的帷幕，新时代新征程人大要
切实强化“四个履职”，在高起点上再
创新高，为宁波加快建设现代化滨海大
都市作出人大新贡献。

王建康认为，宁波市人大常委会工
作报告语言凝练、内容充实，总结工作
实事求是、客观全面，部署今后任务重
点突出、措施有力，是一个坚定政治站
位、彰显法治精神、服务发展需要、增
强民生福祉的好报告，充分体现了奋力
开创现代化滨海大都市的人大担当。

王建康指出，要牢牢坚持党的领
导，强化忠诚履职，精准聚焦中心工
作，主动融入经济社会发展，全力推动
发展大局，切实依法保障中央和省委、
市委决策部署贯彻落实。要紧紧盯住宪
法法律，强化依法履职，努力做到精益
求精立良法、有力监督促善治，真正使
法治成为宁波制度竞争力的核心标志。
要处处体现民本理念，强化为民履职，
深入基层联系群众，深入一线开展调
研，倾听民意、集中民智、凝聚民心，
持续推动民生改善、切实保障人民权
益。要时时锻造过硬本领，强化创新履
职，不断加强学习深度、探索力度，以
数字化改革为引领，在扩大开门立法、
完善闭环监督、激发代表活力上注重方
式创新，在提高政治站位、拓展工作视
野上注重能力提升，切实担负起、完成
好新时代使命责任。
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本报讯（记者 曹婷婷）昨天
上午，宁波市委常委、宣传部部长
金彦在参加余姚代表团审议时指
出，余姚是人文之乡、经济强市，
发展基础好、发展潜力大，要勇担
使命、攻坚克难、争先创优，为宁
波建设现代化滨海大都市贡献余姚
力量。

金彦认为，汤飞帆代市长代表
市政府所做的工作报告，总结成绩

全面客观，分析问题实事求是，工
作举措系统具体，是一篇坚持争先
意识、实效导向的报告，也是一篇
顺应民意、催人奋进的报告，彰
显了政治站位，擘画了宏伟蓝
图，凸显了国际视野，体现了为民
情怀。

金彦指出，余姚要在守好红色
根脉上走在前列，统筹横坎头村等
红村资源，在红色胜迹开发、红色

故事传播、红色旅游发展等方面创
新载体、加大力度，当好红色基
因、红色血脉的忠实守护者和忠诚
弘扬者。要在经济社会发展上走在
前列，围绕“数字赋能、绿色智
慧、全域创新”，大力推动产业高
新化、数字化、智能化、绿色化发
展，加快构建更具核心竞争力的现
代化产业体系。要在弘扬传统文化
上走在前列，以打造国家历史文化

名城为抓手，大力推动河姆渡文
化、阳明文化等优秀传统文化创造
性转化、创新性发展，打造具有余
姚辨识度的文化标识。要在文明城
市创建上走在前列，进一步提升创
建标准、完善工作机制，高标准常
态化开展文明创建，确保高分通过
中央和省测评，实现蝉联全国文明
城市，为宁波建设现代化滨海大都
市贡献余姚力量。

金彦在参加余姚代表团审议时强调

勇担使命攻坚克难争先创优 为宁波
建设现代化滨海大都市贡献余姚力量

本报讯（记者 曹婷婷）昨天
上午，出席宁波市十六届人大一次
会议的余姚代表团大组审议宁波市
人大常委会工作报告。市人大常委
会主任诸晓蓓在审议时指出，要发
挥制度优势，依法履职担当，在新
征程上全面提升人大工作质量和水
平。

诸晓蓓说，宁波市人大常委会
工作报告从人大“四个机关”的职

能定位出发，系统全面总结了市人
大过去五年的主要工作，从交出四
个“高分答卷”的高度，提出了
今后工作思路，字里行间透露着
市人大在新征程赶考路上的政治
考量和使命担当，彰显着人民代
表大会制度的制度优势和制度自
信。

诸晓蓓说，余姚市人大常委会
要坚持党对人大工作的全面领导，

始终把政治建设摆在首位，强化创
新理论武装，永葆鲜明的政治本
色。要坚持依法行权履职，联系余
姚实际，围绕建设现代化美好活力

“最名邑”目标任务，找准人大工
作着力点，依法行使好监督权、决
定权、任免权，助力推动现代化滨
海大都市建设。要坚持以人民为中
心，积极践行全过程人民民主，紧
扣群众关心关切问题，选准议题、

精准发力，支持和保障人大代表依
法履职，扩大代表来自人民、扎根
人民的独特优势。要坚持创新促发
展，深入推进人大数字化改革，加
强常委会工作探索创新，支持和鼓
励乡镇 （街道）人大打造特色品
牌，及时总结提炼推广好经验好做
法，丰富拓展人大工作实践特色，
努力推动全市人大工作再上新台
阶。

诸晓蓓在审议宁波市人大常委会工作报告时指出

发挥制度优势 依法履职担当
全面提升人大工作质量和水平

本报讯（记者 曹婷婷） 昨
天，出席宁波市十六届人大一次会
议的余姚代表团分组审议宁波市人
大常委会工作报告和宁波市中级人
民法院工作报告、宁波市人民检察
院工作报告等3个报告。

在审议宁波市人大常委会工作
报告时，代表们认为，报告通篇贯
穿习近平新时代中国特色社会主义
思想，体现了政治站位高、法治观
念强、为民情怀深、工作举措实的
作为担当，是振奋人心、催人奋进
的好报告。报告对今后五年工作思
路和今年重点工作的安排，紧扣市
十四次党代会精神，紧贴人大工作
实际。代表们对报告表示满意。

代表们一致认为，过去五年，
是宁波发展史上极不寻常的阶段。
五年来，宁波市人大常委会在市委
坚强领导下，始终把牢政治方向，
秉承人民至上，坚持守正创新，发
挥制度优势，围绕中心大局，依法
履职尽责，各项事业发展取得显著
进步，为加快建设现代化滨海大都
市打下坚实基础。

代表们建议，新一届宁波市人
大常委会要紧跟党委决策部署，紧
贴人民群众对美好生活的期盼，紧
扣推进治理体系和治理能力现代化

的需求，认真履行宪法法律赋予的
职责，丰富和发展全过程人民民主
的宁波实践，为宁波扛起新发展阶
段历史使命，推进“六大变革”、
打造“六个之都”，奋力开创现代
化滨海大都市建设新局面作出新的
更大贡献。

在审议“两院”工作报告时，
代表们认为，过去五年，宁波市中
级人民法院、宁波市人民检察院深
入学习贯彻习近平法治思想，在市
委坚强领导、市人大及其常委会有
力监督下，服务大局、司法为民、
公正司法，各项工作取得新进展、
新成效，为推动经济发展、维护社
会和谐稳定、人民安居乐业作出了
积极贡献。

代表们建议，“两院”在今后
工作中，要进一步加强自身队伍建
设，持续提升履职能力水平，提高
法治工作效率，忠实履行法定职
责，让公平正义更加可触可感，为
宁波加快建设现代化滨海大都市提
供更加有力的司法保障。

余姚代表团审议宁波市人大常委会和宁波“两院”工作报告

■本报记者 黄茫

地点：代表团驻地
时间：2022年4月11日
天气：晴

这几天，我总是早早来到会
场，开启一天的大会议程。

昨天上午9时，余姚代表团会
议室里发言依然热烈。钱荣麓，浙
江阳明律师事务所副主任、三级律
师。他是一名连任的老代表了，他

提出法律规定应当是严格的，但在
制定和施行过程中也须考虑社会方
方面面的利益，关注“良法”，更要关
注“善治”。如《宁波市养犬管理条
例》中关于犬绳不宜太长的细节就
是他提出来的，最后被《条例》采纳。

赵红庆，余姚中学党委书记、
校长。他提出了《优化教师队伍结
构 推进普高育人方式改革》的建
议，认为在“十四五”教育规划
中，建设一支与新时代高中育人方
式相适应的师资队伍，显得非常重
要。流畅的表达和精美的PPT，赢
得了在场所有人的高度认同。

鲁韵琴，余姚市凤山街道东江
社区党总支书记、居委会主任。

（下转第3版①）
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